

LA AGENCIA DE MORAZÁN EN APOYO A LOS MIGRANTES EN ESTADOS UNIDOS

En 2011, la ADEL Morazán ha lanzado una iniciativa de valor estratégico para internacionalizar la economía del territorio, abriendo una antena de su estructura financiera AMC Internacional en los Estados Unidos. La primera sede se estableció en el Estado de Maryland y otras se están planificando en Washington D.C. y Virginia.

Ya en el año 2000 la ADEL Morazán, buscando estrategias para su sostenibilidad y para invertir los excedentes, decidió crear la financiera AMC. La AMC, que contribuye al 60% de la sostenibilidad de la ADEL, cuenta con 20 socios fundadores nacionales e internacionales, con 160 empleados y 17 puntos de negocios en todo el país. La AMC gestiona una cartera vigente de 19 millones de dólares, con 15 mil clientes de los cuales el 63% son mujeres. En 2005, ADEL Morazán ha creado la AMC-Honduras (involucrando como socio la ADEL de Valle de Honduras) que actualmente cuenta con 30 empleados, una cartera de 3.5 millones de dólares, 3,000 clientes y cinco puntos de negocios.

Hoy en día AMC Internacional brinda servicios financieros a la comunidad de Salvadoreños residentes en Maryland para fomentar redes de colaboración y comercialización con los actores del territorio de Morazán. En 2014, la ventanilla de la AMC en Maryland ha prestado servicio a 200.000 salvadoreños, recaudando 350,000 USD.

Los principales servicios que brinda la AMC son los siguientes:

- Los préstamos personales, para el desarrollo de iniciativas económicas y empresariales de los residentes en Estados Unidos. Los préstamos otorgados varían de \$ 1,000 a \$ 10,000.
- La financiación de salvadoreños residentes en EE.UU para inversiones en El Salvador. Los montos van desde \$ 10,000 hasta \$ 80.000 y los fondos pueden ser utilizados para actividades productivas, para compra, construcción o remodelación de viviendas, para compra de terrenos.
- El envío de fondos a América Latina a través de una serie de operadores de remesas.

La articulación entre las ventanillas AMC en Estados Unidos y en la ADEL Morazán en El Salvador, que tienen una gestión común, facilita los préstamos. Las garantías para los salvadoreños residentes en Estados Unidos pueden ser



aseguradas por sus bienes o por sus garantista en El Salvador y viceversa.

Por ejemplo los clientes residentes en EEUU que quieren invertir en el Departamento de Morazan pueden garantizar la inversión con sus bienes en los EEUU, mientras que la ADEL apoya la inversión en El Salvador. Así como las inversiones en Maryland de los salvadoreños de Morazan pueden ser garantizadas ya sea por ellos mismos o por sus garantistas residentes en EEUU. Este sistema integrado de gestión de las garantías y de los préstamos multiplica su potencial impacto y favorece la creación de iniciativas económicas de común interés entre las dos comunidades residentes al extranjero y en El Salvador.

La ADEL Morazan participa también al programa JMC de PNUD, para fortalecer aún más sus iniciativas en favor de los migrantes. En junio de 2014 se lanzó el proyecto *Jóvenes emprendiendo su futuro en 7 municipios del departamento de Morazán por medio del autoempleo para la dinamización de la económica local*, financiado por la Unión Europea y la Confederación Suiza, implementado por el PNUD y ejecutado por la ADEL Morazán. El proyecto realiza un diagnóstico de los jóvenes en riesgo de migrar, para desarrollar su potencial empresarial organizando y constituyendo empresas.

Además la ADEL Morazán ha finalizado un acuerdo con el [Comité de los Salvadoreños en Estados Unidos](#) (COCSA), que organiza y coordina sus intereses a través de 20 comités municipales. COCSA ha realizado en el Departamento de Morazán, en colaboración con la ADEL, un Centro de Capacitación para mejorar las capacidades profesionales de los jóvenes del territorio.

La ADEL del Departamento de Morazán en El Salvador, creada en 1993, tiene un impacto relevante sobre el desarrollo territorial, desde los puntos de vista ocupacional, social, tecnológico y económico. En los últimos 10 años, con la cooperación de 25 instancias nacionales e internacionales (BID, UE, ONU MUJERES, UNOPS, PNUD, Ministerio de Economía, Secretaría Técnica de Financiamiento Externo, entre otros), la ADEL ha ejecutado más de 63 proyectos, con un monto de 10 millones de dólares, generando más de 2,000 nuevos empleos, 250 microempresas y el crecimiento de 2,200 pequeños negocios. La ADEL ha generado una empresa en la agroindustria de lácteos con 200 pequeños productores. La ADEL destina parte de sus ingresos a iniciativas sociales, por ejemplo otorgando becas a 203 estudiantes del territorio, para garantizar sus estudios universitarios y técnicos.

Para saber más y establecer contactos

www.adelmorazan.org

Alejandro Benitez
Gerente General de ADEL Morazán
gerencia_adelmorazan@yahoo.com

